

Intervención del Presidente de la República en Puesta en marcha Metrotren Santiago - San Fernando

PALABRAS DE S.E. EL PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA, RICARDO LAGOS, EN INAUGURACIÓN DE METROTREN

SAN FERNANDO, 28 de diciembre de 2000

Estimados amigos y amigas:

Espero que muchos más lleguen aquí como he llegado hoy yo, con una comitiva muy importante que llega en el tren, aquí a San Fernando.

La llegada del Metrotrén es un hito importante en el desarrollo de la ciudad y en el desarrollo de la zona. Hemos viajado desde Rengo hasta acá, y estoy seguro que a partir de ahora muchos de ustedes van a usar este método de viaje moderno, económico, seguro. La llegada del Metrotrén, con la frecuencia que va a tener, va a ser una forma distinta de comunicarse. Es una forma distinta de abordar el avance de un país.

Es una inversión significativa, pero tengo claro lo que fueron los compromisos que adquirí en cada uno de los rincones de Chile. Dije que íbamos a tener un Metrotrén en San Fernando, y aquí está. Lo anuncié un poquito más al sur, en Chimbarongo. Y quiero decir aquí que estamos licitando el mejoramiento de la vía entre San Francisco de Mostazal y Chimbarongo, de manera que cuando tengamos la vía expedita va a llegar el Metrotrén a Chimbarongo, tal cual lo dije en la campaña.

Y espero también, en consecuencia, que vamos a seguir trabajando, como lo anunció hoy día el presidente de Ferrocarriles y lo anunció el ministro, para tener en 4 horas quince un servicio entre Santiago y Chillán. Y, en consecuencia, vamos a estar en condiciones de tener un sistema, así como hoy tenemos, 28 servicios diarios entre Rancagua y Santiago, vamos a tener 10 servicios que salen de San Fernando y vamos a tener también, de aquí a un año, un sistema similar para, en la práctica, tener una vía expedita de comunicación entre Chillán y Santiago a través de estos métodos modernos, seguros y confiables. Qué duda cabe, éste va a ser un tremendo avance.

Y dado que estamos aquí también, digamos entonces que esperamos pronto que desde aquí salga el tren del vino, con otras características, que va a cubrir esa...

Quiero señalar que todo esto es progreso y todo esto es símbolo de lo que se está haciendo. Chile va a ser un Chile distinto de aquí a 10 años, para el Bicentenario. Vamos a tener trenes y carreteras como corresponde, una infraestructura moderna, una educación a la altura, un sistema de salud adecuado.

Me decía el alcalde que estoy viniendo muy seguido por acá. Efectivamente la última vez fue por un hecho que a todos nos trajo tristeza, como fue el hospital que se incendió, pero estamos trabajando y espero estar acá en junio, cuando el hospital esté completamente reparado.

Y ahora quiero solamente decirles la satisfacción por haber compartido con ustedes, conjuntamente con los que me han acompañado, los parlamentarios, senadores y diputados de la zona, con los alcaldes, con los directivos de la Empresa de Ferrocarriles

del Estado, que han tomado con tremenda fuerza y decisión, y con mucho empuje, que esto sea posible.

Como me decía el maquinista, "nosotros contentos de llegar acá hasta San Fernando, porque quiere decir que todos vamos a tener ahora más pega y más empleo". Y de eso se trata, de cómo seguimos trabajando para tener más fuerzas ocupacionales y más labores ocupacionales.

Y conjuntamente con ello, decirles que estoy seguro -estamos a pocos días de un año próximo- que el año próximo va a ser mejor. Ayer tuvimos una buena indicación en materia de desempleo, y vamos a seguir trabajando para que el año próximo dejemos atrás el desempleo.

Así como hoy llegamos con el tren y el tren significa progreso para San Fernando y la región, así vamos a seguir progresando para llegar a todos los rincones de Chile.

Y ahora, entonces, a disfrutar de este nuevo sistema de locomoción y de transporte. Mucho éxito y muchas gracias.